

Le handisport sera en fête durant deux jours

Ce sera sans doute la première fois, dans le secteur, qu'un événement aussi important sera organisé pour faire connaître le handisport. Lors de la première édition de Handisport en fête, les 12 et 13 octobre au complexe Pierre-de-Courbertin d'Hallennes, il y aura des animations et démonstrations, des conférences et des stands. Et ce sera ouvert à tous, handicapés et valides...

PAR BRUNO TRIGALET
loos@lavoixdunord.fr

HALLENES-LEZ-HAUBOURDIN. « Notre objectif, c'est d'abord de donner envie à des personnes handicapées de faire du sport et de leur montrer que c'est possible », résume Dominique Péré, président régional de l'association Enfants Cancers Santé. « C'est aussi de faire venir en un même endroit des handicapés qui, grâce au sport, se portent mieux », poursuit Dominique Lefebvre, le président d'Archange, l'autre association qui organise Handisport en fête.

« Ce sera aussi l'occasion de mettre en lumière les associations, clubs, structures médicales et hôpitaux qui œuvrent pour promouvoir l'activité sportive.

Ce sera aussi l'occasion de mettre en lumière les associations, clubs, structures médicales et hôpitaux qui œuvrent pour promouvoir l'activité sportive. « C'est d'ailleurs pour ça que nous remettons des trophées, les Archanges d'or, précise Bernard Bayart, vice-président d'Archange. Il y en aura un pour chaque club ou association, qui récompensera un sportif ou un entraîneur ou un bénévole. Cela fait un an qu'Archange prépare « Handisport en fête ». Cette association est bien connue à



Les hockeyeurs de l'Iris de Lambersart seront là.

Hallennes, où elle a son siège et où elle propose chaque année un concert (en janvier) et une représentation de théâtre (en mars). Des événements qui permettent de financer des structures qui luttent contre le cancer ou soutiennent le handisport. « Depuis dix ans, nous avons récolté et reversé environ 70 000 € », résume Dominique Lefebvre.

UN MENTAL EXTRAORDINAIRE

« Nous cherchions à organiser un grand événement pour le dixième

anniversaire de l'association et, très rapidement, notre choix s'est porté sur un week-end festif de présentation des différentes disciplines du handisport », explique Dominique Lefebvre. Normal, nous explique l'actuel président d'Archange : « Cette association a été créée il y a dix ans par le sort de Valentin, un jeune garçon proche du premier président de l'association, Jacques Haezebrouck, qui, à 16 ans, avait dû lutter contre le cancer puis subir

l'amputation de sa jambe droite. Nous avons été touchés par son courage, mais aussi par le dévouement des soignants du centre de rééducation L'Espoir, dont la kinésithérapeute Anne Ryckelynck. C'est cette dernière qui avait alors poussé Valentin à pratiquer la natation au club de Ronchin qui venait d'ouvrir une section handisport. Cette activité lui a permis de surmonter ces épreuves ; il est devenu champion de France et vice-champion d'Europe de natation handi : il a aujourd'hui 26 ans, est

marié et a un enfant ! » Dominique Péré, dont l'association Enfants Cancers Santé a rejoint Archange pour organiser l'événement, est catégorique : « Le sport constitue une thérapie pour les personnes atteintes d'un cancer, notamment pour les enfants. Pareil pour les handicapés. Le sport, c'est vraiment la vie. D'ailleurs, vous verrez lors d'Handisport en fête qu'outre le côté spectaculaire de leurs démonstrations, les handicapés sportifs ont un mental extraordinaire ! » ■

Une quinzaine de clubs et associations au programme

Les organisateurs ont invité une quinzaine de clubs et associations qui vont vous faire découvrir autant d'activités handisport ou liées au handicap. Il y aura des démonstrations spectaculaires, des séances d'initiation destinées à tous (valides et non valides), des sportifs de renom...

► **Samedi.** Ouvert de 14 h à 23 h. Démonstrations simultanées sur cinq plateaux différents. Conférence et débat à 17 h 30 sur le thème des bienfaits du sport avec plusieurs sportifs handicapés et valides. Soirée de spectacle à 20 h avec le groupe les Pinderleots.

► **Dimanche.** Ouvert de 11 h à 18 h. De 11 h à 14 h 30 : présentation et baptême

de voitures de prestige avec Wanker Team. Match de rugby à 14 h 30. Remise des trophées à 16 h.

► **Clubs et activités présentées** pendant les deux jours (stands, démonstrations et test pour les valides et non valides) : Volley-ball assis avec l'ASVAM de Villeneuve-d'Ascq et le TLM de Tourcoing (le TLM proposera un match entre volleyeurs de l'équipe professionnelle et des pratiquants de volley assis).

Sarbacane avec Asajhi Armentières ; danse en fauteuil avec un spectacle d'handidance et le club Danse qui veut de Villeneuve-d'Ascq ; chiens d'assistance aux personnes handicapées avec Handchiens de Paris ; Handikite de Dunkerque (kite-

surf adapté et char à cerf-volant) ; Hockey fauteuil (Iris club de Lambersart) ; Rugby fauteuil (Lille rugby Iris) avec la participation d'Éric Meurisse, qui a participé aux JO handisports, et avec, également l'ancien international de rugby Franck Mesnel ; Basket fauteuil (LUC handibasket) ; natation (section handisport du Ronchin Olympique-club) ; Wanker Team (voitures de prestige) avec des baptêmes : boccia (jeu de boule sur cible joué en fauteuil). ■ **Handisport en fête, événement organisé par les associations Archange, Enfants, cancers Santé et la ville d'Hallennes-lez-Haubourdin, samedi 12 et dimanche 13 octobre au complexe sportif Pierre-de-Courbertin, rue Cambetta à Hallennes-lez-Haubourdin. Entrée et animations gratuites.**



Les joueurs du LUC handi basket (jaune) seront présents à Handisport en fête. PHOTO D'ARCHIVES : BAZIZ CHIBANE

2230.